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Семья — это святое
Милосердие

Волонтёры спешат на помощь

Нашла коса на камень. Часть II

В рамках празднования 
Международного дня семьи 
в отделе ЗАГС администра-
ции Алексеевского района 
поздравляли семьи, в кото-
рых в мае текущего года по-
явились малыши. Родителям 
были вручены свидетельства 
о рождении их детей, грамо-
ты в Благословение на до-
брую жизнь во славу Святого 
Белогорья, сборники «Осно-
вы здоровой семьи» и поздра-
вительные открытки от отде-
ла ЗАГС.

Не остались без внима-
ния и пары, которые реши-

ли подать заявления на реги-
страцию брака. Им тоже были 
вручены сборники «Основы 
здоровой семьи» и поздрави-
тельные открытки.

В этот день начальник от-
дела Ю. В. Васюта пожелала 
всем присутствовавшим се-
мейного благополучия, сча-
стья, радости, крепкого здо-
ровья, тепла и уюта.

Кроме того, зарегистриро-
вано десять актовых записей 
о рождении и семь молодых 
пар подали заявление на реги-
страцию брака.

А. ИВАНОВА.

Сознательный разговор
В центре культурного раз-

вития «Радужный» прошла 
встреча инспектора по делам 
несовершеннолетних А. В. 
Белоус и подростков. Поли-
цейский объяснил, какие на-
казания применяются за со-
вершение преступлений, за-
тронул вопросы поведе-
ния учащихся в школе и об-
щественных местах. Особое 
внимание было уделено те-
мам профилактики террориз-

ма и экстремизма, употребле-
ния наркотических средств и 
их незаконному обороту. 

Беседа основывалась на 
конкретных примерах из про-
фессиональной деятельности 
инспектора. Школьники при-
няли активное участие в раз-
говоре и серьёзно отнеслись к 
полученной информации.

Ю. ГОЛОВИНА,
методист по работе

 с молодёжью.

Под открытым небом
В рамках проекта по раз-

витию хорового и вокально-
го исполнительского искус-
ства учащиеся и преподавате-
ли вокально-хорового отделе-
ния  школы искусств Алексе-
евского района подготовили и 
провели отчётный концерт «И 
песня в сердце отзовётся».

Концерт получился по-
весеннему светлым и радост-
ным. Площадка перед школой 
искусств превратилась в кон-
цертный зал под открытым 
небом. 

Публика с большим вос-
торгом принимала выступле-
ния юных артистов Полины 
Дудукаловой, Родиона Мор-
ковского, Ульяны Плахот-
ник, Лилии Соколовой, Вик-
тории Алексеенко, которые 
с детской непосредственно-

стью делали первые шаги на 
импровизированной сцене, а 
также  опытных исполните-
лей Анны Коротких, Алек-
сандры Валуйских, Валерии 
Чередниковой, чьи успехи не 
раз отмечались всевозможны-
ми дипломами регионально-
го, всероссийского и между-
народного уровней. 

Директор школы Е. Я. Де-
гальцева пожелала юным ар-
тистам и их преподавателям 
дальнейших творческих успе-
хов и отметила значение хо-
рового пения в жизни детей 
и взрослых, ведь музыка об-
лагораживает человека, дела-
ет его добрее и милосерднее.

О. ГУСЕЙНОВА,
заведующая 

вокально-хоровым
 отделением.

По старой фотографии
В рамках Года детского 

чтения, объявленного губер-
натором Белгородской обла-
сти Е. С. Савченко, большов-
ские учителя предложили 
ученикам написать сочинение 
на тему «О чём мне рассказа-
ла старая фотография». Боль-
шинство детей детально опи-
сали пожелтевшие фронтовые 
снимки своих прадедушек и 
родственников.  Все работы 
были интересные, но конкурс 
есть конкурс, и жюри при-
шлось отметить лучших ав-
торов. Третье место раздели-
ли Н. Капустина (4 класс) и А. 

Заздравных (8 класс). На вто-
ром — сочинения Д. Заздрав-
ных (8 класс) и А. Капусти-
ной (9 класс). Лидерами ста-
ли К. Козорогова (7 класс) и 
А. Жуков (4 класс). 

В школе также прошли 
конкурсы чтецов художе-
ственного слова, иллюстра-
ций к прочитанным произве-
дениям, читательских днев-
ников, театрализованные 
представления.

А. СОБОЛЕВА,
учитель 

Большовской школы
 имени М. Д. Чубарых. 

Отнеслись с уважением
В Красненском районе по-

здравили юбиляров почтенно-
го возраста, которые посвяти-
ли свою жизнь малой родине.

Девяносто пять лет испол-
нилось П. А. Потуданской 
из села Сетище. Чуть моло-
же уроженка Заломного П. В. 
Петрищева и В. И. Мамонтов 
из Расховца. Им — по 90. Что 
такое тяжкий труд, эти люди 
знают не понаслышке. В годы 
войны они работали в тылу, а 
после помогали восстанавли-
вать разрушенное хозяйство.

В день юбилеев у ветера-
нов труда побывали предста-
вители социальных служб и 
муниципальной власти. По-
мимо поздравления Прези-
дента В. В. Путина и привет-
ственного адреса главы адми-
нистрации района А. Ф. Пол-
торабатько для них прозвуча-
ло много добрых пожеланий.

В. СТАВИЦКАЯ,
главный специалист 
Красненского отдела 
социальной защиты 

населения. 

Дачники по-прежнему не могут найти общий язык
После выхода в свет публикации «Нашла коса на 

камень» в «Заре» от 5 мая текущего года волнений в 
дачном посёлке, в котором вот уже на протяжении 
трёх лет наблюдается конфликт, не поубавилось. 
На редакцию буквально на следующий день обру-
шились звонки и визиты противоборствующих сто-
рон, свидетельствующие о том, что до мирного уре-
гулирования вопроса ещё далеко.

Некоторые из «старых» 
дачников сложившуюся си-
туацию расценивают как лич-
ную трагедию.

— Впереди — День По-
беды, большой и значимый 
для каждого из нас праздник, 
а мы сидим без воды, — се-
товали они. — Хороший же 
«подарок» преподнесли нам, 
детям войны, новые хозяева!

На улице жара, а рассаду 
поливать нечем. Такое безоб-
разие у нас впервые…

— Наше товарищество 
было образовано в начале 
80-х годов, — также возму-
щалась одна из посетитель-
ниц. — Мы вместе со стра-
ной решали продовольствен-
ную программу. Строили до-
мики в один кирпич, без печ-
ного отопления, рассчитывая 
на пребывание в них в лет-
ний период. А многие не име-
ют даже домиков и пользу-
ются участками как огорода-
ми. Это большое подспорье 
для пенсионеров. Вы знаете, 
какая пенсия сейчас у стари-
ков? Разве можно на неё про-
жить?.. Нам предлагают пла-
тить деньги за «цивилиза-
цию», а зачем она нужна? Мы 
здесь не ночуем, фонари за-
чем? Дневного света хвата-
ет. Освещение нужно тем, кто 
здесь живёт. Вот и стараются. 
И трубы пластиковые не нуж-
ны — нас устраивают имею-
щиеся стальные. Они надёж-
нее. Раньше мы ехали в ав-
тобусе и радовались встрече 
друг с другом, а теперь — 
только и разговоров о проис-
ходящем, один негатив. Поче-
му неведомо откуда взявший-
ся новый председатель навя-
зывает мнение меньшинства 
большинству?..

Дачники не успокаивают-

ся, ходят по кабинетам, пи-
шут письма в различные ин-
станции.

— В своё время руковод-
ство завода оказывало содей-
ствие в создании инфраструк-
туры: на территории дачного 
посёлка пробурены две сква-
жины для забора воды; уста-
новлены водозаборная и во-
дораздаточные ёмкости; на 
площади 15 гектаров проло-
жена разветвлённая сеть во-
допровода для подачи воды, 
а также установлены опоры и 
смонтирована линия электро-
подачи к каждому участку, 
— приводят они аргументы. 
— Всё это предназначалось 
для тружеников и с благодар-
ностью воспринималось ими 
долгие годы. Теперь, выхо-
дит, перешло людям, кото-
рые пришли на всё готовое и 
прибрали его к рукам. А те, 
ради кого, собственно, и соз-
давалось товарищество, те-
перь вынуждены «кланять-
ся» человеку, оформившему 
на себя общественное иму-
щество… 

— Это не так, — объясня-
ет председатель нового това-
рищества, в чей огород летят 
сейчас камни. — Вода отсут-
ствовала по причине ремон-
та поливной системы, кото-
рая обветшала и давала течь. 
В настоящее время вопросов 
на эту тему поубавилось. Ре-
монтные работы выполнены 
на 90 процентов, и в празд-
ник вода уже была у всех. То 
же самое можно сказать  и о 
трубах: им уже сколько лет? 
Они требуют замены. Про-
блем накопилось много, их 
предстоит решать. И по элек-
тролинии, которая местами 
создаёт аварийную ситуа-
цию, тоже имеются вопросы. 

Насчёт «захвата» скажу так: 
это полный навет. Просто 
пришло время навести в этом 
деле порядок, и наше товари-
щество взвалило на себя тя-
жёлую ношу. Корысти в этом 
деле абсолютно никакой, а 
головной боли прибавилось. 
Надеюсь, скоро всё станет на 
свои места, и  люди поймут, 
что мы вовсе не собираемся 
отобрать то, что принадле-
жит собственникам данных 
участков. Хочу добавить, что 
в последнее время, в связи с 
тем, что некоторые дачники 
здесь находятся круглогодич-
но,  наметились позитивные 
перемены. Например, пре-
кратилось воровство, в зим-
ний период чистятся дороги, 
люди могут в любое время 
добраться до своих участков. 
Мы сделали расфазировку 
электропитания дачных до-
миков для того, чтобы равно-
мерно распределить нагруз-
ку, привели в соответствие с 
нормами эксплуатации тер-
риторию скважины и огоро-
дили её. Заменили сломан-
ный прибор учёта на транс-
форматоре. В ближайшее 
время планируем обустроить 
автобусную остановку и про-
должить ремонтные работы. 
Планов очень много, будем 
решать их по мере возможно-
сти. Главное, есть люди, кото-
рые поддерживают нас и го-
товы бескорыстно помогать.

…Трудно быть в этой си-
туации «третейским судьёй», 
тем более что судов уже про-
шло много, и редакция во-
все не собирается подвер-
гать сомнению их компетент-
ность. Просто наблюдая за 
тем, как «воюют» обе сторо-
ны (и наверняка у каждой из 
них находятся веские основа-
ния, чтобы в чём-то обвинить 
друг друга!), хочется при-
звать их к примирению. 

Одним из методов могло 
бы стать соглашение, подпи-
санное обеими сторонами, 
где чётко прописаны права и 
обязанности каждой из них. 
Раз уже речь идёт о том, что-
бы все вопросы решались за-

конным путём, то и действия 
должны быть соответству-
ющими. Нельзя допускать, 
чтобы страдали люди, для ко-
торых дача стала неотъемле-
мой частью жизни, кормили-
цей, — те старики, о которых 
в своё время позаботилось 
родное предприятие.

Кстати, попытки к прими-
рению уже были. Одной из 
сторон подготовлено согла-
шение, в котором были из-
ложены предложения по рас-
пределению функций. Это 
происходило в присутствии  
представителя районной ад-
министрации. Но по непо-
нятным причинам от другой  
стороны ответа по настоящее 
время не поступило. 

Между тем, в «старом» 
товариществе переизбрали 
председателя — казалось бы, 
что теперь мешает пойти на 
компромисс? 

Быть председателем — 
весьма непростое и хлопот-
ное дело, и не каждый согла-
сится взвалить на себя эту 
обузу. Но это и очень ответ-
ственно, поскольку за спиной 
стоят люди, которые за тебя 
голосовали, верят тебе и на-
деются на тебя. Потому надо 
всегда помнить о том, что и 
требования к руководству бу-
дут повышенными. Во всём: 
в отношении к своим обя-
занностям, в образе жизни, в 
умении ладить с людьми. Это 
трудно, согласитесь. Но ведь 
человек, который сознатель-
но берёт флаг в руки, берёт 
на себя и ответственность. И 
ведёт остальных вперёд, за-
ряжая их оптимизмом. 

Вам, председатели, флаг 
в руки!  Один на двоих. Вам 
друг без друга нельзя!.. И 
пусть возобладает разум, ибо 
уважать старшее поколение, 
у которого есть много опыта, 
но мало физических возмож-
ностей, считаться с ним тоже 
необходимо. Это наши роди-
тели, наше прошлое, заслуги 
которых порой просто неоце-
нимы…

А. СПЕСИВЦЕВА.

В ТОСе № 15 (пред-
седатель совета — де-
путат городского со-
брания городского по-
селения «Город Алек-
сеевка» А. В. Спесив-
цева) давно практику-
ется помощь пожилым 
и одиноким людям. До-
бровольным помощ-
ником в этом деле вы-
ступает волонтёрский 
отряд «Добро», члена-
ми которого являют-
ся ученики 9 «а» клас-
са городской средней 
школы № 3 (руководи-
тель С. В. Ильминская).

В этот раз волонтёры 
вновь постарались сделать 
доброе дело: помочь семье 
Поклад, проживающей на 
улице Горовая, встретить 
майские праздники с хоро-
шим настроением. Пожи-
лая чета уже находится в 
том возрасте, когда самим 
справиться с некоторы-
ми проблемами становит-
ся всё труднее. К тому же, 
у хозяина, Анатолия Ива-
новича, недавно случился 
инсульт, и физические на-
грузки ему противопока-
заны. Бывший лётчик с бо-
гатой биографией, в своё 
время управлявший само-
лётом ЯК-40, имеющий 
много благодарностей, и 
его супруга, Любовь Пе-
тровна, фельдшер по обра-
зованию, были несказанно 
удивлены тому, что депу-
тат предложила помощь, а 

школьники, вооружившись 
инструментом, старательно 
вычистили придомовую тер-
риторию, вместе с учителем 
технологии Е. Г. Островским 
спилили ненужные деревья, 
а оставшиеся побелили. 

В течение двух дней, по-
сле занятий, мальчишки и 
девчонки с радостью прибе-
гали сюда и выполнили ра-
боту на «пятёрку».

Они, к тому же,  нашли 
время познакомиться с гла-
вой семьи поближе, с удо-
вольствием рассматривали 
его фотографии из семейно-
го архива (Анатолий Ивано-
вич, кстати, родился в 1941-
м году), ознакомились с тру-
довой биографией лётчика и 
попросили его сфотографи-
роваться с ними на память.

— Спасибо огромное 

всем за нежданную помощь, 
— не может сдержать эмо-
ций Любовь Петровна. — 
Для нас это большое под-
спорье. Я просто не узнаю 
территорию возле своего 
дома!

И от души приготовила 
ребятам угощение: чай со 
свежеиспечённым пирогом 
и сладостями.

И. ВОЛКОВ.

Анатолий Иванович Поклад (в центре) с удовольствием сфотографировался с волон-
тёрами и их руководителем Светланой Владимировной Ильминской (рядом с ним спра-
ва) на память.

А «Петровы» — лучше всех!
В Международный день 

семьи сотрудники централь-
ной районной библиотеки 
подготовили  необычное ме-
роприятие. На семейную пло-
щадку под названием «Са-
мое главное слово — семья» 
были приглашены импровизи-
рованные семьи,  в роли чле-
нов которых выступили сту-
денты учебных заведений го-
рода. Таким образом, их полу-
чилось три.

В итоге победила семья 
«Петровых», которую  талант-
ливо и  артистично  предста-

вили студенты Алексеевского 
агротехнического техникума. 
Она, кстати, оказалась и са-
мой многочисленной. В награ-
ду ребята получили торт «Се-
мейный». 

Около двух часов в читаль-
ном зале пребывала атмосфе-
ра творческого азарта. Празд-
ник прошёл весело и был не 
только интересным, но и по-
знавательным.

Л. ГЕРАСИМЕНКО,     
заведующая отделом 

обслуживания центральной 
районной библиотеки.


